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AMICI PARCO DEL CASTELLO 
TORRICELLA-TAVERNE 

 
 
 
 
 

 ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA 
 20 AGOSTO 2011 presso PARCO DEL CASTELLO 

 
 
Ordine del giorno 

1. saluto del Presidente 
2. Nomina del presidente del giorno 
3. relazione del presidente 
4. rinnovo del comitato 
5. presentazione conti 2010 
6. lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 
7. presentazione attività future 
8. eventuali 
 

 
1. Saluto del Presidente 

 
Il Presidente, a nome del comitato, da il benvenuto ai partecipanti all’assemblea chiamata a dare 
scarico sull’attività ed approvare i conti di esercizio per l’attività svolta nel corso del 2010.  
Richiama il fatto che l’assemblea é chiamata a pronunciarsi sull’attività dello scorso anno ragione 
per la quale sulle attività svolte nel frattempo si fa un cenno nel capitolo riservato alle prospettive 
future. 

 
 

2. Nomina del presidente del giorno 
 
 

Su proposta di Danilo Fontana l’assemblea all’unanimità chiama a dirigere l’Assemblea ordinaria 
la signora  Mirta Quadri. 

 
 

3. Relazione del Presidente sull’attività del 2010 
 
Al riguardo si riporta il testo della relazione del presidente. 
 
“gentili signore e signori, 
 
Il progetto del Parco del Castello ci da l’occasione anche quest’anno di ritrovarci per fare un 
bilancio sul lavoro svolto nel corso del 2010, conformemente agli statuti ed allo scopo per i quali 
abbiamo costituito questa Associazione. 
Come a voi noto al momento della costituzione dell’Associazione, ci eravamo prefissati di gestire 
un Parco pubblico aperto alla popolazione per favorire il benessere e la serenità della stessa e la 
qualità di vita riservando particolare attenzione alla cura del paesaggio botanico. 
Questo é stato possibile sottoscrivendo una Convenzione con la Fondazione Trefogli, che 
ringrazio a nome di voi tutti, per la messa a disposizione della proprietà che delimita il Parco del 
castello, e di seguito inserendo nella stessa tutte le attrezzature che ora compongono 
l’arredamento del parco. 
L’apertura al pubblico l’abbiamo garantita proponendo degli incontri finalizzati alle diverse età e 
provenienza  delle persone che compongono la nostra popolazione. 
La cura del paesaggio l’abbiamo rispettata utilizzando per quanto possibile il legname dei nostri 
boschi, in particolare il castagno. 
 
1. Ringraziamenti 
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Un sentito ringraziamento per la costante e proficua collaborazione va all’AIL, nostro sponsor 
principale, al signor F. Gobbi ed ai collaboratori che ci mette a disposizione sull’arco dell’anno per 
organizzare alcuni eventi. Senza questo essenziale apporto sarebbe per noi difficile organizzare 
gli eventi nel corso dell’anno.  
Un ringraziamento va pure alla società calcio di Bedano sempre disposta a completare il 
fabbisogno di tavoli e di altre attrezzature (collane con lampade, paiolo per la polenta) come pure 
ad altre società che di volta in volta, con scambi reciproci, partecipano nell’organizzare i vari 
eventi.  
Un ringraziamento va al Municipio, per il contributo diretto erogato all’Associazione e quello 
indiretto per la fornitura dell’acqua e dell’elettricità. Esso va esteso ai suoi collaboratori per 
l’appoggio dato per assicurare la buona riuscita delle manifestazioni. 
A due persone devo un ringraziamento, ad Abele Bricalli che ha messo a disposizione del Parco 
la sua esperienza per realizzare la piattaforma della seconda casetta, nonché la messa a 
disposizione del veicolo per i vari trasporti, ed a Mauro Manzinali per la sua maestria nel 
realizzare le attrezzature installate e nella cura delle piante (sfoltimento dei rami secchi). Auspico 
anche in futuro di poter usufruire della loro disponibilità e delle loro competenze. 
 
Infine non posso tralasciare di ringraziare i membri di comitato, ed il gruppo dei simpatizzanti 
sempre pronti ad assumere i molteplici compiti che permettono di organizzare gli incontri con la 
popolazione. A Marco Rossi per la manutenzione e l’aggiornamento del nostro sito www 
parcodelcastello.ch, per i servizi fotografici e per la stampa dei volantini di annuncio delle varie 
iniziative. 
 
Da ultimo, ma non per importanza, mi rivolgo ai soci dell’Associazione che ci sostengono e che ci 
spronano a continuare in questo progetto, da molti considerato un servizio di ottima qualità. Lo 
affermano le mamme, nonne e genitori che vi fanno capo con i loro bambini (dai neonati fino 
all’età scolastica). Tale gradimento lo testimoniano le 35 riservazioni di persone e famiglie che 
hanno scelto il Parco come luogo di incontro conviviale per festeggiare avvenimenti particolari, 
battesimo, matrimonio, compleanno ecc.  
 
1.2. Riscontro sulle manifestazioni previste a calendario 
 
Riprendendo il calendario con gli eventi da noi proposti, che dipendono pur sempre dalle 
condizioni meteorologiche, abbiamo dovuto rinunciare a due eventi: la festa di primavera  e 
l’incontro dedicato ai Canti di Natale. 
Per contro uno sforzo particolare é stato riservato per preparare il Mercatino serale dell’Avvento 
nel Nucleo di Torricella. 
 
Venuta meno la festa di primavera, causa cattivo tempo, il primo appuntamento é stata la 
tombola che ha coinvolto un centinaio di persone con preponderanza adulte e anziane. Grazie 
all’apporto   ed alla generosità di ditte, ristoranti e commerci vari (ai quali abbiamo fatto pervenire 
i nostri ringraziamenti), che hanno messo a disposizione i premi messi in palio, ed alla vendita sul 
posto delle torte, formaggini e salamini la giornata ha dato come risultato un ricavo netto di circa 
1000.- franchi. 
 
Molto ambita e da tutti ritenuta riuscita é stato l’evento di fine estate con la proposta di Gusti e 
sapori, svoltosi in fine giornata fino a dopo mezzanotte. Attraverso i piatti tipici di altri paesi e con 
la cucina di casa nostra si coniugano l’integrazione e le conoscenze reciproche tra persone che 
provengono da paesi diversi con culture, usi, costumi e modi di vita proprie. 
L’integrazione con il diversamente dotato ha pure avuto luogo con la partecipazione, per la prima 
volta, degli ospiti della fondazione Otaf di Sorengo con una bancarella che ha proposto la vendita 
di verdure e legami, marmellate, vino e nocino, miele, il tutto “fatto in casa” dagli ospiti 
handicappati coadiuvati dagli operatori sociali. 
Da parte nostra abbiamo proposto polenta e formaggio e la gestione della buvette così di 
garantire, anche per questa serata una copertura delle spese. 
 
La castagnata ha richiamato prevalentemente bambini e famiglie senza per questo precludere la 
festa agli adulti e anziani  giunti sul posto con le castagne da loro raccolte. 
L’Associazione ha offerto le caldarroste (una trentina di chili quelle raccolte da membri di 
comitato) che in aggiunta a quelle raccolte dai partecipanti hanno superato certamente i 100 
chilogrammi.  
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La classica corsa con i sacchi riservata ai bambini, selezionati in ordine di età, non ha lasciato 
indifferenti i genitori che a loro volta hanno voluto cimentarsi in questa gara. Ai vincitori sono stati 
offerti dei buoni libro. 
 
Il tanto atteso appuntamento di fine autunno con il Mercatino dell’avvento è iniziato proponendo 
nelle classi del Centro scolastico consortile un concorso, con premio, per la costruzione di una 
lanterna con un disegno o motivo riferito al contenuto di una fiaba. 
Il pomeriggio, in attesa del mercatino serale, in Piazza San Rocco ha avuto luogo lo spettacolo 
degli acrobati del team benefico. Dal nostro Parco è poi partita la lanternata con alla testa gli 
zampognari, che ha percorso il nucleo di Torricella fino alla Piazza san Rocco dove si sono esibiti 
il Gruppo ensemble delle Percussioni del Conservatorio della Svizzera italiana. 
Gli espositori presenti sono stati all’incirca 50, con alcune defezioni all’ultima ora.  
La nostra Associazione era presente con piu postazioni: la tavola calda con le minestre, il 
servizio bar e caffè, le caldarroste.  
La partecipazione del pubblico, in crescendo fino alle 18, intensa sull’arco delle 18 fino alle 19.30 
è poi velocemente diminuita per poi diventare esigua dopo le 20. 
Il bilancio di questa manifestazione è chiaro scuro, tenuto conto delle risorse e del tempo 
dedicato alla sua preparazione, in particolare quello impiegato per eseguire una corretta 
installazione dell’illuminazione e della distribuzione dell’elettricità in tutto il nucleo,  e poi il suo 
smantellamento, in aggiunta alla posa di tutti i tavoli e la preparazione delle singole postazioni. 
Dal bilancio effettuato il Comitato è propenso a ridimensionare il tutto, riportando lo svolgimento 
del Mercatino durante il giorno, o ancora limitandolo all’interno del Parco od altro ancora da 
definire. La questione sarà ripresa nei prossimi incontri di comitato. 
 
1.3. Lavori effettuati all’interno del Parco. 
 
Nel corso dell’estate il numero di giochi nel Parco é stato ampliato con l’installazione di due 
altalene, la costruzione sugli alberi di un ponte di nave, la realizzazione di una “tenda indiana”. Le 
strutture portanti sono state eseguite con legno di castagno, poi protette con apposita vernice 
naturale.  
 
Per assicurare un deposito alle numerose attrezzature e materiale d’uso é stata posata la 
seconda casetta.  
 
E stato eseguito un inderogabile lavoro di manutenzione degli alberi, con il taglio dei rami secchi 
resi pericolanti e con pericolo di caduta a terra, in caso di forte vento.  
 
L’esecuzione di questi lavori ha comportato un aumento delle spese che comunque sono state 
rese possibili attingendo al provento delle varie manifestazioni organizzate. Subordinatamente 
l’entità delle attrezzature installate nel Parco hanno richiesto di inserire nella contabilità la voce 
riservata all’ammortamento. Questo ci darà modo anche nei prossimi anni di assicurare una 
costante manutenzione per mantenere in buono stato ciò che abbiamo realizzato. 
 
Messa ai voti il rapporto presidenziale é accolto all’unanimità. 
 

 
4. Rinnovo del Comitato 

 
Quest’anno ha chiesto di lasciare il Comitato Giovanna Bernasconi chiamata, tra le tante cose a dare 
priorità al suo ruolo di mamma ed alle esigenze educative dei figli. 
Come subentrante si presenta la candidatura di Romano Chiodoni , il quale visto le sue competenze 
professionali  darà man forte al gruppo manutenzione.  
 
Ricorre pure il rinnovo degli altri membri di comitato (a norma di statuto dopo la permanenza di due 
anni il loro mandato deve essere rinnovato anno per anno) come pure quello per la presidenza, ragione 
per la quale Carlo Denti mette a disposizione il suo mandato. 
Non essendoci altre candidature il Comitato è così composto: Carlo Denti, Sonia Gatti, Heidi Moccetti, 
Michele Trefogli, Marco Trefogli, Danilo Fontana, Maryanne Beck, Barbara Bricalli, Lopez Bernasconi, 
Stefania Mirante, Romano Chiodoni. 
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Gli avvicendamenti sono approvati con un caloroso applauso. Si ringrazia la partente con un magnifico 
fiore. 
Quale Presidente é confermato per acclamazione Carlo Denti e quale vice Presidente Michele Trefogli. 
Quali revisori dei conti, lo statuto non prevede una scadenza, si propone di sostituire il dimissionario 
Daniele Moccetti con Mirta Quadri e si conferma Franco Voci.  
 
 
 
5. Presentazione dei conti dell’esercizio 2010 

 
La contabile Stefania Mirante presenta le voci del conto economico e di bilancio. 
Osserva che l’esercizio 2010 contempla per la prima volta la voce di spesa per gli ammortamenti, pari 
a franchi 4'266.10.- il che comporta per la prima volta una chiusura in perdita. 
Ne consegue che al 31 dicembre 2010 il conto economico presenta un’ uscita di franchi 18’630.05 e 
delle entrate pari a franchi 17’275.55, con una perdita di franchi 1'354.50. 
 
Il bilancio contempla una sostanza circolante (cassa,CCP), pari a franchi 11'749.85 ed una sostanza 
fissa (giochi, attrezzature, mobilio, buvette, impianto elettrico) di franchi 17'064.50. 
Dedotta dal capitale proprio di franchi 30'168.85 la perdita d’esercizio di franchi 1'354.50, al 31 
dicembre 2010 questo ammonta a franchi 28'814.35. 

 
6. Lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 

 
Mirta Quadri legge il rapporto dei revisori 20 agosto 2010 redatto congiuntamente da Franco Voci e 
Daniele Moccetti. 
Nel loro rapporto i revisori confermano che sulla scorta delle analisi dei conti da loro effettuato la 
contabilità e le registrazioni risultano corrette. La gestione ordinaria chiude con una perdita d’esercizio 
di franchi1’354.50 riportata a bilancio. 
I conti esposti e la relazione dei revisori (disponibili a chi ne facesse richiesta) non danno adito a 
discussione e vengono approvati all’unanimità. 

 Si ringrazia i revisori e la contabile per il lavoro svolto. 
 

7. Presentazione delle attività future 
 
Attività svolte nel corso di quest’anno  
 
Nel corso del primo semestre dell’anno si é proceduto alla sostituzione dei sostegni delle 
panchine che compongono l’anfiteatro. Detti sostegni eseguiti utilizzando il materiale dei tronchi 
abbattuti sul posto (abete e larici) hanno risentito dell’usura del tempo. Al loro posto sono stati 
posati degli zoccoli in legno di castagno. 
I diversi giochi, eseguiti in legno di castagno sono state trattate con vernice naturale. Sulla 
finestra di vetro della casetta è stata costruita uno sportello in legno apribile in caso di necessità. 
 
L’Associazione ha partecipato all’azione proposta da alcuni docenti del Centro scolastico (e per 
essi dal membro di comitato Danilo Fontana) e dall’Associazione dei genitori a sostegno 
dell’attività svolta da due orfanotrofi, nell’europa dell’est (devolvendo il ricavato della vendita di 
200 porzioni di risotto a franchi 5), con una somma di franchi 1'000.- 
 
Si è proceduto all’acquisto di un nuovo amplificatore da utilizzare in occasione di manifestazioni 
come per la tombola, ed è stato completato l’arredo della casetta installando un banco con 
cassetti. 
 
Il Comitato è pero stato sollecitato a diversi nuovi compiti: la prima richiesta è stata presentata 
dai nostri principali sponsor l’AIL, la quale propone di creare due punti fissi (pozzetti) per facilitare 
il loro compito nell’installare la distribuzione della corrente elettrica. 
Un secondo compito riguarda il consolidamento del terreno creando delle terrazze per evitare nel 
caso di temporale lo spostamento della terra verso il muro di cinta. 
Poi vi sono le opere di manutenzione ordinaria, ad esempio la sostituzione di alcune toghe della 
casetta in legno, eseguite a suo tempo con legno di abete, il rifacimento della pedana di accesso 
al filo sospeso. 
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Per le prossime manifestazioni ed in base all’esperienza acquisita occorre rivederne i contenuti 
aggiungendo nuove proposte.  
Un mercatino dell’usato e di scambio di oggetti, aperto al pubblico ed ai nostri ragazzi di scuola, 
in luogo del mercatino dell’avvento.  
Accompagnare i diversi eventi invitando persone con esperienze che si reputano utili e 
interessanti.   
 
In conclusione l’impegno del Comitato nei prossimi mesi rimane centrato sulla preparazione e 
buona riuscita delle manifestazioni programmate nel prossimo autunno a partire della castagnata 
ed il mercatino dell’Avvento e semmai di altre occasioni di incontro da prevedere con l’inizio della 
prossimo anno ( aperitivo del Parco del venerdi sera). 
 
 

 
 
Non essendoci altri interventi i partecipanti dell’Assemblea sono invitati a partecipare alla serata ed a 
degustare le specialità culinarie nostrane e d’altri paesi. 

 

 
Per l’Associazione Amici Parco del Castello: Il Presidente: Carlo Denti 
i membri: Sonia Gatti, Michele Trefogli, Marco Trefogli, Heidi Moccetti, Danilo Fontana,  Marianne 
Beck, Luigi Bernasconi, Stefania Mirante, Romano Chiodoni. 
 
 
amicidelparco@ticino.com c/o Carlo Denti, Via Ungé 41, 6808 Torricella  (091 945 34 75) 

mailto:amicidelparco@ticino.com

